

Wesentliche Ergebnisse der Sitzung des Rundfunkrats des Hessischen Rundfunks am 11. Juni 2021

1. Rundfunkrat und Verwaltungsrat befassen sich mit den aktuellen Diskussionen über Auftrag und Struktur des öffentlich-rechtlichen Rundfunks.
2. Im Rahmen einer vertraulichen Beratung nimmt der Rundfunkrat einen Bericht der Findungskommission zur Wahl einer Intendantin oder eines Intendanten zur Kenntnis und beschließt das von der Findungskommission vorgeschlagene Wahlverfahren. Die Wahl des Intendanten oder der Intendantin soll am 29. Oktober 2021 stattfinden. Nähere Informationen sind abrufbar unter: <https://www.hr-rundfunkrat.de/presse/index.html>
3. Der stellvertretende Vorsitzende berichtet vom 3sat-Gremientreffen am 21. Mai, bei dem die Mitglieder der Gremien von ARD, ZDF, ORF und SRG das gelungene Programmangebot von 3sat gerade auch in Zeiten der Corona-Pandemie gewürdigt und sich über die Gremienarbeit ausgetauscht haben.
4. Der Rundfunkrat nimmt erfreut zur Kenntnis, dass Daniel Hoh und Holger Barthel für ihre Beiträge zum Thema Klimawandel mit dem zweiten Platz des Hessischen Journalistenpreises ausgezeichnet wurden.
5. Der stellvertretende Vorsitzende berichtet vom aktuellen Stand der Beratungen der Satzungskommission zur Überarbeitung der hr-Satzung.
6. Der Vorsitzende des Telemedienausschusses berichtet von den aktuellen verfahrensmäßigen Vorbereitungen des Dreistufentests.
7. Der Rundfunkrat befasst sich mit zwei Programmbeschwerden. Der eine Beschwerdeführer hat Beschwerde gegen verschiedene Aspekte im Zusammenhang mit der Corona-Berichterstattung des hr erhoben, unter anderem wegen der Nennung der aktuellen Infektionszahlen in den Nachrichten. Die andere Beschwerde richtet sich gegen die Themenauswahl der hessenschau und rügt insbesondere, dass nicht über jede Straftat berichtet wird. Außerdem kritisiert der Beschwerdeführer die Nicht-Nennung der Nationalität von Straftätern.
8. Der Rundfunkrat spricht Herrn Clauss seine Gratulation zur Wiederwahl als Vorsitzender des Verwaltungsrats aus. Er gratuliert auch Frau Immel-Gesang zur Wahl als stellvertretende Vorsitzende des Verwaltungsrats und Herrn Defterli zur Wahl als stellvertretender Vorsitzender des Wirtschaftsausschusses. Frau Immel-Gesang und Herr Defterli wurden im Mai von den Beschäftigten als neue Mitglieder des Verwaltungsrats gewählt.

gez. Dr. Rolf Müller